

DISCURSO DE CLAUSURA DEL XI CONGRESO NACIONAL DE  
ENFERMERAS/OS COQUIMBO, MAYO 30 DE 1987.

DE PRESIDENTE DEL COLEGIO. SRA. PATRICIA TALLONI VALDES

Srta. Nelly Garzón  
Srta. Nora Balbontini  
Enfermeras y Enfermeros

Es hermoso este momento que estamos viviendo porque hemos aprehendido experiencias, conocimientos, información, amistad y planes de acción.

Hemos hecho fruto ya, de la gran siembra realizada por tantos, en los diferentes lugares del país.

Con la presencia maravillosa de Nelly Garzón nuestro compromiso con el CIE se ha renovado y revitalizado.

Creemos que todo el proceso de Congreso, su organización y su desarrollo con las Jornadas Regionales y esta culminación en La Serena, ha cumplido con creces nuestras aspiraciones: gran participación de las bases en la discusión de los temas y representatividad en los acuerdos.

Ha logrado el acercamiento entre las enfermeras y enfermeros, el de todos nosotros al Colegio y ha mostrado una imagen y presencia en la comunidad. Así lo hemos constatado en cada uno de los informes recibido de los Regionales y por parte de los Consejeros que buscamos y tuvimos la posibilidad de trabajar con ellos. Allí y en las Ponencias que escuchamos se nos demostró la riqueza y capacidad de quienes están dispuestos al esfuerzo que significa hoy, buscar los mejores caminos para concretar nuestras aspiraciones.

Por todo esto, sentimos mucho que Rancagua y Antofagasta no hubieran disfrutado de las experiencias que precedieron a este Congreso. Esperamos tener de Talca su evaluación e Informe sobre el nivel de participación de esas bases.

Hubieramos querido no tener fallas, pero nuestras acciones son humanas y el camino es pedregoso. Enfrentar las crisis sin falsas defensas, sino con valor y verdad nos hace más fuertes; tenemos que aprender a hacerlo mejor.

Hoy, aprendimos mucho más que ayer, en el trabajo colectivo. No han desaparecido las diferencias, pero hay muchísimas más concepciones y elementos concensuales que dan mayor solidez a nuestra organización, y ello sólo beneficia a enfermería, a los profesionales que la ejercen y a nuestra sociedad.

A nadie le puede caber duda que la sabiduría y experiencia de Nelly Garzón, unidas a la ternura y calidez que nos ha entregado, han sido puntos importantísimos para estos logros. Le agradezco profundamente este verdadero privilegio que ha tenido el Colegio de Enfermeras de Chile y yo, personalmente por el sólo merito de representarlo.

Quisiera que valoráramos en toda su dimensión el trabajo infatigable y generoso de la Comisión organizadora de este Congreso y que representaré principalmente en Cecilia Quezada y Patricia Grau, lo que no quiere decir que olvidamos ni por un instante a todos aquellos que en Santiago y en esta ciudad han aportado su dedicación y esfuerzo a pesar de las tensiones.

Nuestras anfitrionas, las enfermeras del Regional de La Serena nos han entregado una muestra impresionante de lo que se puede hacer cuando a pesar de la inexperiencia, empeñan el corazón en la tarea de organizar sus capacidades y recursos para aportarlos a los fines de este colectivo.

Nora, Vilma y Lucy, nuestro orgullo y agradecimiento por todo lo que nos han entregado junto a esas decenas de Enfermeras, que entre turnos de noche y permisos restringidos, estuvieron dedicadas hasta el límite del agotamiento a esta tarea común. Estoy convencida que a partir de esta experiencia compartida, se pueden generar mejores alternativas de trabajo gremial que las desarrolladas hasta ahora.

El Alcalde de Coquimbo, Dr. Jorge Morales y su representante merecen nuestro gran reconocimiento por la inmensa colaboración. Se nos concedió un hermoso lugar de trabajo y todas sus disponibilidades de infraestructura. Sin sus atenciones

y la colaboración de sus funcionarios no habría sido posible la comodidad que hemos disfrutado.

Nos seguimos felicitando por la colaboración siempre inapreciable de nuestra Secretaria Ejecutiva, Sra. Lucy Espinoza, secundada por la Secretaria de este Consejo Regional y la de la Alcaldía.

Los miembros del Directorio y Consejeros Generales que asistieron nos dieron fé de su compromiso como dirigentes de este Colegio: Alfredo, Nora, Elba, Cecilia, Elizabeth, Eliana, Mirella.

Con todo, poco habríamos hecho nosotros sin el compromiso y el trabajo en cada Consejo Regional liderado por sus representantes. Ni sin la dedicación que se dió en estos días, la aplicación en la reflexión y el análisis de nuestros problemas y caminos.

Enfermeras y Enfermeros, hemos asumido una responsabilidad inmensa y lo hemos hecho, también, en presencia de la Presidente del Consejo Internacional de Enfermeras; tenemos múltiples tareas por realizar, sólo podemos hacerlas juntos. Debemos tener la voluntad y la fuerza para cumplir, tenemos muchas razones para hacerlo.

Nosotros tenemos la voluntad, ustedes y nuestro pueblo nos dan la fuerza.